

CONCEJO MUNICIPAL LA HIGUERA

SESION ORDINARIA N° 80
25 de Septiembre de 2023

En La Higuera, siendo las 11:21 horas del día Lunes 25 de Septiembre de 2023, Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da inicio a sesión ordinaria N° 80 del Concejo Municipal, que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Ivana Godoy Ahumada, Jorge González Alarcón, Urbano Morales González, Freddy Bremer Bravo , Oscar Aviléz Stuardo y Roquer González Rojas.

Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone

Presente en sesión don Patricio Barraza, representante de Encargado de Seguridad Pública Regional

TABLA A TRATAR:

- 1.- Participación General de Carabineros don Juan Muñoz Montero
- 2.- Observaciones acta de sesión ordinaria N° 77
- 3.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 4.-Acuerdos:
 - 4.1 Subvención especial de \$ 6.000.000 a organización "Comité de Agua Potable Rural de Punta de Choros"
 - 4.2. Subvención especial de \$ 500.000 a organización" Comité de Crianceros de Rancho De Tierra "
 - 4.3 Subvención Especial de \$500.000 a organización "Club de Rayuela y Dominò Fernando Vergara de Punta de Choros"
 - 4.4 Subvención especial de \$ 500.000 a organización "Agrupación Cultural, Social y Medioambiental Yerba Buena"
 - 4.5 Subvención especial de \$ 500.000 a organización "Club del Adulto Mayor Alegría y Unión"
 - 4.6 Subvencion especial de \$ 500.000 a organización "Comité Productivo Los Hornos"
- 5.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 6.- Varios

Presidente Galleguillos da a conocer que en punto N° 1 de tabla, hemos invitado al General de la Cuarta Zona de Carabineros don Juan Muñoz Montero, pues se va a firmar un convenio OS 14 entre Carabineros de Chile y la Municipalidad de La Higuera que consiste en patrullaje mixto preventivo General Muñoz dice gracias por recibirme y esto se hace en todos los municipios de la región y de Chile , es todo un sistema de seguridad y hay que tomarlo como una inversión y no un gasto , La Higuera tiene dos cuarteles fijos , el Retén y la Tenencia y en verano instalamos un cuartel temporal en Punsá de Choros , esto es una formalización de un trabajo en conjunto , no delegamos responsabilidad en el municipio de seguridad pública , sino trabajo conjunto entre un inspector municipal y Carabineros, se abordan delitos de baja complejidad , tenemos muchos temas de desarrollo en esta comuna , viendo la reposición de Retén , pues hace años tenemos deuda con carabineros que trabajan acá y habiendo buenas condiciones le puedo pedir al personal la entrega correspondiente , nos queda formular el proyecto al Gobierno Regional y se podría concretar el 2025 , se aprueba el 2024, se licita y se construye , pero hemos tenido experiencias donde nadie se presenta a las licitaciones caso de Illapel , debido a los recursos con los que se cuenta , para La Higuera tenemos un proyecto modular y no sólido y nos permite construir tres en vez de un sólido Presidente Galleguillos dice y esta nueva construcción permitiría por fin elevar la condición de Retén a Tenencia en La Higuera

General Muñoz dice claro es una situación que debemos plantear a la sección de planificación de carabineros, pero no lo resolvemos nosotros y la nueva construcción persigue ese fin , eso tenemos pensado para La Higuera , sabemos lo del robo de cable acá, estamos trabajando en una mesa con la seremi de energía en el tema y estamos viendo quien reduce esos materiales y tratando de desarticular esas banda es más fácil atacar a quienes comercializan esos materiales y colaborar en el tema de verano , sobre todo ahora que se apertura de nuevo Isla Damas ; me acompaña el Prefecto de Coquimbo quien tiene que ver con todo lo que es la parte operativa de la provincia de Elqui , el Comisario de Las Compañías que tiene tuición sobre este retén , el Jefe de Tenencias de Carreteras y el Jefe de Retén que es local , dice ahora nos van a entregar vehículos por el Gobierno Regional y uno es para la Tenencia de Carreteras

Presidente Galleguillos dice como lo comenta el General es que este convenio OS 14 permite el patrullaje entre un funcionario municipal y Carabineros, lo significativo es que donde existe un vehículo policial ,

aumentar un segundo es aumentar el 100% del parque y el impacto es significativo, pues estamos doblando lo existente y así poder llegar a donde Carabineros le cuesta llegar

Presidente Galleguillos dice concejales algún comentario

Concejal Bremer dice solamente agradecer y desear éxito

Concejal Morales dice las gracias y dar cuenta de que como comuna somos distintos a todas las otras, tenemos menos personal, hay carencias, la gente llama y Carabineros está en otro lado en procedimiento

General Muñoz dice esta región es bastante dispersa, me demora lo mismo o más en ir de La Serena a Salamanca que ir a Santiago, estamos proponiendo adquirir con un helicóptero en la región, por los eventos que en la región se producen de la naturaleza, estamos trabajando con el Gobierno Regional en lo que es aporte económico para mejorar condiciones logísticas que tenemos, lo de la dotación, en el último tiempo hemos tenido una baja en el ingreso de personal y estamos promoviendo el tema de recurso humano

Concejal González Alarcón dice General usted recién mencionó el tema del inspector municipal, nosotros acá no tenemos esa figura, si como conductor ¿pide el convenio un inspector o puede ser un conductor de día?.....

Presidente Galleguillos dice debe ser un funcionario municipal con responsabilidad administrativa

Concejal González Alarcón dice y respecto de eso ¿tiene alguna capacitación el funcionario?

General Muñoz dice hoy estamos cerrando la provincia de Elqui, una vez que cerremos Elqui vamos a capacitar los adscritos a este convenio, la institución está preocupada de este tema, por eso tenemos un coordinador contratado solo para eso y colaborar en ese tema

Concejal González Alarcón dice respecto del robo de cables, dice la preocupación de lo lento en llegar a la zona Carabineros y PDI, llegan a las cuatro horas a la "zona cero", la falta de comunicación, hay una mesa para eso y ¿qué resultados tiene esa mesa?

General Muñoz dice nosotros somos uno de los actores de esa mesa, somos uno de los que trabajan en sistema de persecución penal, ¿no se si usted le ha preguntado a los encargados de perseguir el delito?

Concejal González Alarcón dice le voy a contar la experiencia mía, a la una se produce el robo, a la una cincuenta salimos a poder recorrer la zona y con el técnico logramos dar con el lugar del robo y cero comunicación, cero señal

General Muñoz dice en tema de señal, ahí entra la Subsecretaria de Telecomunicaciones, se ha colocado antenas de repetición ...

Concejal Avilèz dice agradecer lo de este convenio , por otro lado la gente tiene temor de denunciar muchas cosas que ocurren , sabemos que el territorio es disperso , conozco las dos partes la de la comunidad y la de carabineros, por eso le pido que se acuerde de la comuna de La Higuera en la distribución de personal, porque hay poco personal y creo que el delincuente sabe eso, no hay ni vehículos , creo que hay cosas que se pueden corregir y este vehiculo con este convenio va a ayudar

General Muñoz dice este es el primer paso y es con el fin de poder estar mas seguros , con la firma de este convenio estamos cerrando la provincia de Elqui y nos faltan tres de la provincia de Limarì, gracias Alcalde, gracias concejales

Presidente Galleguillos dice si no hay comunicación, no es culpa de Carabineros, no es culpa de la municipalidad, claramente no es función del concejal estar en labores de seguridad , ni de nuestros funcionarios, esto hay que dejarlo en manos de la policia , pero el concejal tiene razón no hay conexión ni comunicación , como para poder dar solución a este , ver como cooperamos, comprar estos medios

Jefe de Retén dice en las reuniones que tenemos con la comunidad, se les hace entrega de un dato de fono denuncia que tiene la forma de reservado o anónimo

Concejal González Alarcón dice la experiencia, poder abastecernos de teléfonos satelitales, llegamos a Punta Colorada para ver reacción de las instituciones y el pueblo , el tècnico municipal iba alumbrando los postes, a la una cincuenta con Carabineros a la entrada de Punta Colorada y salimos a la zona norte con Germàn , encontramos el lugar , esto fue en el 564, desde ahí nada que hacer

Jefe de Retén dice no es nuestra zona jurisdiccional, pero igual se concurre Concejal González Alarcón dice recién a las tres de la mañana pudimos establecer llamada escasa, esto en que nos puede ayudar Mayor, en acortar los tiempos en encontrar evidencias gorros, zapatillas, chalecos, herramientas , para armar el caso, pero en qué podemos aportar nosotros porque el robo lo van a hacer siempre, tener la comunicación, es en poder acortar los tiempos en cuanto a llegar a la zona donde pasa, yo lo veo por tema comunicación y lo otro es visualizar los tramos, La Higuera es una línea , hay tramos de aluminio y de cobre, ya sabemos dónde pueden estar , en los dos o tres sectores, es un trabajo en conjunto que se puede llevar, es

comunicación con CGE, con el mismo técnico , tener una comunicación en esa línea

Jefe de Retén dice en reunión que tuvimos CGE dice mantiene camionetas dispuestas en terreno

Concejal González Alarcón dice establecer la comunicación a nivel local, teléfono satelital, como solución no momentánea es cambiar la línea completa a aluminio

Presidente Galleguillos dice no lo puede hacer voluntariamente, el estado entrega concesiones y con condiciones y normado por ley, en el caso del cable no lo pueden cambiar voluntariamente porque se les ocurrió hacerlo, lo pueden hacer en condiciones como esta de robo y eso está establecido en convenio, contrato, concesión no sé, cosas como esa existen y no se puede hacer nada

Concejal González Alarcón dice lo otro nosotros como pobladores ¿podemos pedir una subestación acá en la zona y que separe el tramo, lo divida?

Presidente Galleguillos dice concejal si cuesta colocar un grupo electrógeno, imagínese una subestación

Concejal González Alarcón dice hay que esperar al privado a colocarla entonces

Presidente Galleguillos dice pero si la empresa es privada, tenemos problemas de comunicación en el lugar de los hechos, quizás con los fondos de seguridad pública podríamos solucionar las condiciones de comunicación en el lugar de los hechos

Comisario de Las Compañías dice tenemos claro lo que afecta a la comunidad estos robos de cable , pero hay que hacer ver que es difícil abordar y poder dar con la solución y ayudar a que no se cometa ese delito en particular y esta mesa que funciona de buena manera y donde se aborda la forma y está la empresa generadora eléctrica , la Subsecretaria , a lo mejor la municipalidad debería incorporarse a ella por ser los principales afectados , nosotros hacemos una labor preventiva , pero aquí se debe investigar cómo se reducen estos cables , nosotros podemos encontrar una camioneta con cables , pero tenemos que ver la procedencia de estos y por eso CGE trabaja con la PDI , porque son los que cuando llegan al sitio del suceso son los que deben levantar la evidencia , Carabineros no tiene las capacidades ni se maneja en esta situación eléctrica, que al final se puede tornar una situación de riesgo, este es un delito orquestado, pensado , no es coincidencia que se instale en zonas de

poca comunicación y para tener éxito se debe trabajar de manera coordinada y lo otros es involucrar a los vecinos , que son los que mejor conocen su entorno , las personas que son del lugar y en el fondo no trabajar los efectos si no las causas

Concejal Avilèz dice aquí hay una comunidad que se siente perjudicada , hay una actividad económica perjudicada , esto no son cinco minutos , pero pasan horas , mínimo 12 horas , hay un protocolo de CGE , no es una situación simple, al principio sí , pero esto se ha ido manteniendo en el tiempo , se ha tocado tema en Consejo de Seguridad , pero efectividad no se ha dado , es prematuro dar a conocer lo que se ha investigado , pero hasta ahora son sospechas , aquí hay un problema grave , esto no es al azar , es programada , está fácil hacer el robo, a lo mejor los afectados nos sentimos vulnerados , además el usuario si se atrasa le descuentan al otro día , pero aquí no hay una respuesta recíproca , esperemos que las policías y fiscales puedan responder , los que somos elegidos la gente cree que uno tiene la varita mágica para solucionar los problemas

Comisario Las Compañías dice entendemos la situación por la que pasan y para ello les digo que les inviten a participar de la mesa y ustedes puedan invitar acá a la Fiscalía a CGE, a la PDI y a la Seremi, los actores de esta mesa que trabaja y poder ver las acciones que puede tomar la empresa privada o el estado

Concejal Avilèz dice nosotros acá apelamos a Carabineros porque está en el territorio, es la cara visible, aquí no hay PDI

Jefe de Retén La Higuera dice cuando tuvimos la reunión en El Trapiche , estuvo CGE , la PDI , Carabineros , la encargada de Seguridad Pública , la gente de El Trapiche pedía la adquisición de un grupo electrógeno para cuando ocurrieran estos hechos , cuando se produce el delito la denuncia se hace por CGE directo a Fiscalía , no se nos hace a través de nosotros , esto no es solo a nivel La Higuera es a nivel nacional lamentablemente , el cable sustraído se reemplaza con aluminio, nosotros tenemos un sector jurisdiccional Puente Juan Soldado a Punta Colorada kilómetro 559 , a veces el robo ha sido 10 kilómetros más al norte , Incahuasi o hacia costa Chañaral de Aceituno , concurrimos pero muchas veces no se produce en nuestra región

Presidente Galleguillos dice la empresa interviene la tercera y cuarta región
Jefe de Retén dice cuando ocurren estos hechos en la noche, los caminos no son los mismos que de día , son de muy mal tránsito , son huellas,

oscuridad , sin comunicación , no se que se podría hacer en ese sentido, teléfonos satelitales por parte del municipio, por parte de ...

Representante Encargado Seguridad Pública dice estamos trabajando con los vecinos para tener información , ellos son los que viven ahí, cómo se organizan , pero por el lado municipal, Carabineros, estamos viendo otras alternativas para que el impacto del robo no sea tan fuerte , en el Trapiche un comerciante informaba de la pérdida de sus productos , no sabía cómo denunciar , se está trabajando con Carabineros, con la comunidad , con el municipio , pero la información la maneja de forma muy celosa la PDI y dará la información cuando , como dice el Mayor " se arme un caso " , estamos viendo como solucionar el tema y estamos disponibles para trabajar en conjunto

Presidente Galleguillos dice es un tema operativo que está normado por ley Concejal Bremer dice desconozco el tema , pero cuando se roban los cables , ¿ traen los postes , los cables o hay algo mas cerca aquí ?

Presidente Galleguillos dice lo traen de La Serena

Concejal Bremer dice no me parece descabellado tener lo básico para reponer aquí

Presidente Galleguillos dice nosotros colaboramos en proceso de reposición Concejal Avilèz dice si bien la tecnología ha ayudado bastante , hoy la municipalidad tiene un técnico que hace coordinación con CGE, pero antes había oficinas aquí y el técnico estaba , uno pasaba por ahí , pero la incertidumbre , porque no es fácil comunicarse con CGE , solo a través del personal de la municipalidad , pues el trata de dar una respuesta , que no le corresponde tampoco

Concejal Bremer dice yo lo único que no entiendo es que no tengan los caminos

Presidente Galleguillos dice es un hecho delictual, hay plan de contingencia mientras se repone , es la comuna donde tenemos mas grupos electrógenos , donde contamos con un funcionario que apoya y hemos prestado apoyo como municipalidad

Concejal Bremer dice esto lleva mucho tiempo y lo que me llama la atención es que una empresa privada no tenga habilitados los caminos para hacer mantención a los postes de una empresa privada

Concejal Morales dice hay una mesa en que he participado y nosotros podríamos exigirle mas a la empresa, pero mas allá de eso sufrimos los que somos de acá , pero es difícil dar como ... , pero estoy seguro que somos como de segunda categoría para el estado , en otra situación Carabineros

llegaría mas rápido , CGE pondría mas patrullas , sería distinto y no podemos pedir eso acá y que las mesa sean para solucionar el problema, van 14 robos en el año y lo otro que dice el Alcalde de no poder cambiar aluminio por cobre

Presidente Galleguillos dice la norma dice que la empresa no puede tener suspendido servicio , salvo en situaciones de delito como es el caso

Comisario de Las Compañías dice esto es un robo y la víctima es la empresa en definitiva y hacen lo que pueden y nosotros responder en la medida de lo posible , se hacen en lugares aislados , de poca comunicación

Representante Encargado Seguridad Pública dice conocemos la problemática , estamos trabajando para que se pueda dar una solución y se sigue trabajando en conjunto con todos los actores y entidades , incluyendo a la comunidad

Presidente Galleguillos dice quiero plantear dos cosas , una que CGE pueda dar a conocer un protocolo claro a seguir en el caso de daño a artefactos eléctricos , pues al no haber denuncias de que se me quemò un plasma por ejemplo , nadie lo va a reponer y segundo, nosotros vamos a levantar un catastro de personas electrodependientes , saber cuántas son y se las vamos hacer llegar a la mesa seguramente , para generar contingencia especial con esas personas , no solo para casos de marcapasos , respiradores artificiales , sino para tema fármacos también para no romper cadena de frio

Representante Encargado Seguridad Pública dice estos dos temas fueron tocados en reunión que tuvimos en El Trapiche , en el caso de protocolo de denuncias , se hace por la página CGE , está el banner y hay que subir documentación y antecedentes y de ahí CGE hace la devolución

Concejal Avilèz dice por ello yo decía que antes la empresa tenía oficina aquí , hoy nadie te contesta , pero no sabemos en que queda denuncia , a lo mejor todavía nos falta confiar en la tecnología cien por ciento

Representante Encargado Seguridad Pública dice hay dos instituciones para efectos de reclamo, está CGE y está la Superintendencia de Electricidad y Combustibles

Concejal Avilèz dice pero el común ciudadano no tiene conocimiento de eso

Presidente Galleguillos dice hace un año hablábamos de microtráfico , hoy de robo de cables , pero lo otro sigue ocurriendo, así como la vulneración de derechos de los niños, pero este convenio OS 14 , permitirá llegar de mejor manera al lugar del delito o lo que requiera presencia de Carabineros

Se reintegra a sesión General Muñoz

Presidente Galleguillos dice General , en su ausencia hay acuerdos y compromisos ahora solo despedirlo formalmente

General Muñoz dice está la voluntad mia de poder trabajar de forma coordinada con la comuna , en Chile se dice Carabineros está para todo y no estamos para todo, no todo tiene solución de manera policial tenemos la voluntad de trabajar en la temporada estival en esta comuna y agradecemos a la comunidad de Punta de Choros para darnos un lugar adecuado para que nos instalemos, seguiremos trabajando para mejorar las condiciones del Retén ,recuerden que el Retén funciona con personas hay mucha gente que no se quiere venir a trabajar tan lejos, estamos trabajando en instalar y lograr contar con un viático de faena , casi todos viven en Serena y es un gasto venir para acá , como es el caso de Chanabayita en la primera región que está alejado de Iquique , a Chanabayita le dieron viático de faena , ojalà nos vaya bien , recuerden que las instituciones están compuestas por personas , el contacto está directo conmigo Alcalde y esta formalización que hicimos hoy dia es el comienzo de un gran trabajo

Se da término a punto 1 de tabla

En tratamiento de punto N° 2 de tabla, observaciones acta de sesión ordinaria N° 77 , Presidente consulta a concejales por obervaciones a la misma

Concejal González Alarcón sin observaciones y aprueba el acta

Concejal Avilèz sin observaciones y aprueba el acta

Concejal Morales sin observaciones y aprueba el acta

Concejal González Rojas sin observaciones y aprueba el acta

Concejala Godoy sin observaciones y aprueba el acta

Concejal Bremer sin observaciones y aprueba el acta

Se aprueba acta de sesión ordinaria N° 77 del Concejo Municipal

Se da término a punto 2 de tabla

En tratamiento punto N°3 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida:

- Carta de Carlos Alvarez Rivera solicita autorización para iniciar trámites de saneamiento en terreno propiedad municipal, acompaña plano, con el otorgamiento de terreno
- Carta de Centro de Padres y Apoderados de la escuela Pedro Espejo Valdivia de Punta Colorada que solicita subvención de \$ 500.000 para actividades de fin de año
- Carta de Club Deportivo Sol de Mar de Caleta Hornos , que solicita subvención de \$ 500.000 para trabajos de mejora en sede de organización
- Carta de Servicio de Bienestar de Atención Primaria de Salud (APS) comuna de La Higuera , que solicita a Concejo Municipal , aprobar el plan de beneficios año 2023 de esta agrupación , el que se adjunta
- Memorandum 26/2023 de encargada de recursos humanos área de salud , que informa de contrataciones de meses de Agosto y Septiembre .
- Memorándum 27/2023 de jefa de personal y recursos humanos de área municipal que informa de contrataciones de personal
- Informe de departamento de educación que da cuenta de contrataciones de personal a contrata y código del trabajo del sector

Se da término a punto 3 de la tabla

En tratamiento punto N° 4 de la tabla Acuerdos

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 4.1 Subvención especial municipal de \$ 6.000.000 a Comité de Agua Potable de Punta de Choros , están presentes en sesión doña Teresa Reyes y don Cristian Araya y este acuerdo requiere cierta premura , por eso lo pusimos en tabla y les pedimos que nos expliquen el motivo de la emergencia

Cristian Araya dice básicamente venimos hace tiempo teniendo problemas con el sistema de aire de la planta de tratamiento , hay una que no funciona hace mas de un año , pero por tema de materialidad con el que está hecho , es de acero galvanizado y las tuberías están en super malas condiciones , las llaves están malas con las que podemos regular la planta

y el que una no esté funcionando va a ser un problema mas grave , lo mejor de la propuesta que nos hizo la empresa que nos hizo la propuesta , es que nos van a reponer todo a PVC , hemos trabajado siempre con PVC y nos va a ser fácil poder hacer mantención , al acero galvanizaao no le hemos podido meter mano

Presidente Galleguillos dice la solicitud original era por \$ 7.000.000 , pero contamos con \$ 6.000.000 para aportar , pues hay otras peticiones de subvención

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Avilèz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejal Godoy aprueba

Concejal Bremer aprueba

Con los votos a favor de los concejales de los concejales González Alarcón, Avilèz, Morales , González Rojas , Godoy y Bremer mas el voto a favor de Presidente Galleguillos , se aprueba subvención especial municipal de \$ 6.000.000 a Comitè de Agua Potable Rural de Punta de Choros .

Acuerdo N° 451.

Presidente Galleguillos solicita acuerdo en 4.2 para subvención especial municipal de \$ 500.000 a Comitè de Crianceros de Rancho de Tierra

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Avilèz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejala Godoy aprueba

Concejal Bremer aprueba

Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Avilèz, Morales, González Rojas , Godoy y Bremer, más el voto a favor de Presidente Galleguillos, se aprueba 4.2 subvención especial municipal de \$ 500.000 a Comitè de Crianceros de Rancho de Tierra . **Acuerdo N° 452.**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 4.3 Subvención Especial Municipal de \$500.000 a Organización comunitaria de carácter funcional

denominada "Club de Rayuela y Dominò Fernando Vergara de Punta de Choros "

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Concejal Bremer aprueba

Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, Godoy y Bremer, más el voto a favor de Presidente Galleguillos , se aprueba 4.3 Subvención Especial municipal de \$500.000 a organización comunitaria de carácter funcional denominada "Club de Rayuela y Dominò Fernando Vergara de punta de Choros ". **Acuerdo N° 453.**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 4.4 subvención especial municipal de \$ 500.000 a organización " Agrupación Cultural , Social y Medioambiental Yerba Buena "

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejala González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Concejal Bremer aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, González Rojas , Godoy y Bremer, más el voto a favor de Presidente Galleguillos , se aprueba 4.4 , subvención especial municipal de \$ 500.000 a organización " Agrupación Cultural,Social y Medioambiental Yerba Buena "

Acuerdo N° 454.

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 4.5 subvención especial municipal de \$ 500.000 a organización " Club del Adulto Mayor Alegría y Unión "

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Concejal Bremer aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, González Rojas , Godoy y Bremer, más el voto a favor de Presidente Galleguillos , se aprueba subvención especial municipal de \$ 500.000 a organización " Club del Adulto Mayor Alegría y Unión " . **Acuerdo N° 455.**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 4.6 subvención especial municipal de \$ 500.000 a organización " Comitè Productivo Los Hornos "

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Concejal Bremer aprueba

Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, González Rojas , Godoy y Bremer, más el voto a favor de Presidente Galleguillos , se aprueba 4.6 subvención especial de \$ 500.000 a organización " Comitè de Crianceros Los Hornos " . **Acuerdo N° 456.**

Se da término a punto N° 4 de tabla

En tratamiento de punto N° 5 de tabla, Entrega de Informaciones Alcalde

Presidente Galleguillos dice se hace entrega de contrataciones de área de salud, educación y área municipal

Presidente Galleguillos dice el miércoles 27 habrá entrega de títulos de dominio a Comité ProCasa de El Trapiche, a las 10, 30 horas , en la misma calle de las casas , se les hará llegar la invitación en el transcurso del día y el Viernes 29 tenemos actividad de certificación de mujeres jefas de hogar y concluye a eso de las 13 horas para estar junto a las vecinas , por lo tanto vamos a ir a sesionar a Chungungo el Viernes 29

Se da término a punto 5 de tabla.

En tratamiento de punto N° 6 de tabla , Varios , Presidente cede la palabra Concejal Avilèz dice tiene que ver con una solicitud de una carta compromiso de Comité de Crianceros, se la hago llegar Alcalde , me la mandaron por foto , es un proyecto postulado , se la hago llegar don Mario Concejal González Rojas dice cuando paso por plaza Avenida La Paz , Teresita me da cuenta de mal estado de los baños, ventanales de esos baños , sabiendo se nos vienen actividades como aniversario comuna , festival en verano y el arreglo de cañerías hay fugas , las llaves de agua para las mangueras y hay falta de material de aseo para esos baños, cloro y todo lo que se necesita para eso

Concejal González Rojas dice este punto creo que ya se solucionò , las mujeres emprendedoras de Caleta San Agustín , Emelina ellas necesitaban la motoniveladora para el camino , pero creo que eso ya se solucionò

Concejal González Rojas dice lo optro me pasó una situación con la directora de la escuela de Punta Colorada , a lo mejor no tiene que ver con el Concejo , yo soy muy comprometido y en esa oportunidad me llamó y me pidió apoyo para actividades de fiestas patrias y tuve que llamarla para decirle que las cosas no se me dieron bien de tipo personal y cuando le comuniqué al explicarle no fue muy simpática , me cortò el teléfono , lamentablemente por cosas de la vida no pude asistir , es necesario decirlo , no me gustò su reacción y lo dejo plasmado aquí , esa mala experiencia

Presidente Galleguillos dice pero esto no fue en calidad de concejal, sino como artista , creo que no es el lugar el Concejo

Concejal González Rojas dice pero como usted dice (Alcalde) yo digo somos concejales 24 horas

Concejal González Rojas dice el día 7 de Septiembre informè a Finanzas y al Secretario Municipal de asistencia a curso de Capacitación con colegas

Ivana Godoy y Jorge González Alarcón sobre temática Fiscalización y Actualización Ley del Lobby y sus Plataformas , entregué copia y solo falta subirlo a página

Concejala Godoy dice consultar a don Mario si sabe de carta de mujeres pertenecientes a programa de empleabilidad de Caleta Hornos , que solicitan movilización para paseo que van a hacer

Presidente Galleguillos dice a mi me llegó , es para el 7 de Octubre

Mario Pizarro dice siguió su curso interno , vamos a verificar dónde se encuentra dicha carta solicitud derivada , que debería ser movilización

Concejala Godoy dice ¿ que se ha sabido de retroexcavadora ?

Presidente Galleguillos dice vamos a contratar un camión para su traslado y poder cumplir los compromisos

Concejal Bremer dice me gustaría tener el detalle del convenio firmado con Carabineros

Presidente Galleguillos dice se lo hago llegar

Siendo las 13:35 horas, el presidente Galleguillos da término a sesión

MARIO PIZARRO BRUZZONE
SECRETARIO MUNICIPAL